

**Grußwort  
von  
Landrat Franz Meyer  
anl. 50 Jahre Knappenchor Kropfmühl e.V.  
am Freitag, 21. Oktober 2016**



**- Es gilt das gesprochene Wort! -**

---

*Anrede*

Der Knappenchor Kropfmühl ist schon etwas Besonderes!

Als einziger Knappenchor Niederbayerns und als einer von 4 Knappenchören in Bayern, tragen die Sänger stolz den Knappenkittel mit Schachthut und Federbusch.

Am Beginn stand ja 1966 der Männerchor mit dem Namen „dAubachtaler“, seit 1978 gehört der Chor zur Familie der Kropfmühler Knappen mit Knappenverein und Knappenkapelle.

Der Chor hat sich zur Aufgabe gemacht und auch in seiner Satzung so niedergeschrieben, das „seltene bergmännische Liedgut zu pflegen und den Menschen in unserer Region die jahrhundertelange bergmännische Tradition bewusst zu machen“.

Mit jetzt aktuell 24 aktiven Sängern kann der Chor diese Traditionspflege auch stimmungsgewaltig übernehmen.

Dass alle Töne stimmen, dafür sorgt seit Jahren Chorleiter Rudolf Ullmann jun., dem ich für seinen Einsatz ebenso ganz herzlich danke, wie Euch allen, die Ihr so aktiv mit dabei seit.

Mein Dank geht aber auch an alle Freunde, Unterstützer und Förderer des Chors!

Denn die Bergmannstradition in Kropfmühl ist Teil der kulturellen Identität unseres Landkreises und steht für die Vielfalt und den Reichtum, den unserer Heimat gerade durch die Bewahrung der Tradition erhält.

Seit mehr als 100 Jahren steht der Knappenverein Kropfmühl in dieser Tradition und hält einen Berufsstand hoch, der aller Ehre wert ist.

Und die Knappenkapelle – mittlerweile ja auch über ein halbes Jahrhundert alt – ist schon längst ein musikalisches und gesellschaftliches Aushängeschild weit über Kropfmühl hinaus.

Gleiches gilt für den Chor – und so sind Verein, Chor und Kapelle Botschafter der Knappen-Tradition und Botschafter unserer Heimat.

In diesem Sinne wünsche ich dem Chor auch weitere erfolgreiche Jahrzehnte.

In Kropfmühl hat der gute Ton einen Namen:

Knappenchor Kropfmühl!